

République de Guinée  
Travail-Justice-Solidarité  
Ministère de la Jeunesse et des Sports

FEDERATION AQUATIQUE DE GUINEE

**RAPPORT D'ACTIVITES DE LA  
FEDERATION AQUATIQUE DE GUINEE  
2020 - 2024**



## PLAN

I - INTRODUCTION

II - ACTIVITES DE LA FAG COURANT LE MANDAT 2020 – 2024

III– PERSPECTIVES

IV – RECOMMANDATIONS,

V – CONCLUSION

VI – LES IMAGES

## I – INTRODUCTION :

La Fédération Aquatique de Guinée (FAG) est l'une des premières fédérations créées dès le début de l'indépendance. C'est d'ailleurs en 1964 qu'elle a été affiliée à la Fédération Internationale de Natation FINA qui se fait désormais appeler la WORDL AQUATICS et à la Confédération Africaine de Natation CANA qui est devenue aussi AFRICA AQUATICS. Ce changement international c'est rependu sur les fédérations d'où la fédération Aquatique de Guinée depuis 8 mois. La Guinée fait partie de la Zone II qui se nomme AFRICA AQUATICS ZONE II. Pour précision la Guinée faisant partie de cette Zone II occupe le poste de 1<sup>ère</sup> vice-présidente qui est sous ma responsabilité.

La Fédération Aquatique de Guinée a connu 6 présidences dont 4 femmes, une équité dans le genre unique parmi les fédérations nationale. De 2020 à 2024, notre discipline a connu plusieurs compétitions sur le plan national et international, des formations en interne comme en externe avec des experts nationaux et ceux de la World Aquatique, des camps d'entraînement organisé par les instances internationale.

## II - ACTIVITES DE LA FAG COURANT LE MANDAT 2020 – 2024

### ➤ SUR LE PLAN NATIONAL

Sur le plan national notre fédération a organisé les championnats nationaux et des compétitions inter scolaires et universitaires malgré les maigres moyens et le manque d'infrastructures.

Durant 4 ans nous organisons les championnats mensuels en fille et garçon pour des âges qui varient entre 8 et 24 ans (cadet, junior et Sénior). Chaque mois au niveau de la piscine olympique de Marocana plus de 150 nageurs compétissent d'ardeur et d'abnégation afin de réaliser les meilleurs temps.

Ces championnats se déroulaient parfois à Dubreka dans un réceptif hôtelier de la place. A la tour jumelle de Koloma , au complexe sportif de Taouyah.

Il y avait aussi le championnat inter scolaire pour la région administratif de Conakry. Des Collèges , Lycées et universités s'affrontaient dans une ambiance de compétition et de rivalité. Ce qui a permis à la Direction Technique Nationale de dénicher des talents.

Nos nageurs ont eu également l'opportunité de faire la natation en eau libre sur l'Île de Kassa. Chaque année, depuis 2022 ce genre de natation est l'une de nos compétition phare avec plus d'une centaine de nageurs qui viennent de Conakry, Kassa et îles environnantes.

### ➤ **SUR LE PLAN INTERNATIONAL**

La fédération a permis aux nageurs Guinéens de participer aux compétitions africaines et mondiales.

Sur le continent, la Guinée a fait sensation aux 15<sup>ème</sup> championnat africain des Iles Maurices, des championnats d'Afrique junior au Ghana avec les participations de la petite Djenaba Jolie Bah et Fodé Amara Camara. A ces compétitions ils sont revenus avec 11 médailles.

La Guinée a participé aux championnats du monde de bassin de 25 mètres, il y avait Fodé Amara Camara, El Hadj Niane, Djenaba Jolie Bah, Mariama Lamarana Touré en Natation artistique et Alexandra Traoré Mansaré.

Nos athlètes étaient au rendez-vous du championnat du Monde 🌐 2024 à Doha au Qatar et les jeux Olympiques Paris 2024. Certes à ces compétitions ils ne sont pas venus avec des médailles mais ont réalisé de très bon temps.

Et pour terminer à Budapest les championnats du Monde de bassin de 50 mètres avec trois de nos athlètes. Au championnat du Monde de Natation artistique en Afrique du Sud la Guinée a été représenté par Alexandra Mansaré Traoré. La jeune guinéenne qui vie au Canada a été élu meilleure athlète du sol Canadien en 2024.

## ➤ **FORMATION ET STAGE**

C'est un mandat qui a été marqué par plusieurs séances de formations théorique et pratique pour nos athlètes et administrateurs.

On dénombre une vingtaine à l'échelle nationale et internationale, car la World Aquatique a donné l'opportunité certains de nos cadres et Athlètes d'aller renforcer leurs capacités auprès de leurs collègues du continent et d'ailleurs.

Tout d'abord sur le plan national, ils ont acquis plusieurs connaissances dont entre autres sur la gestion des ressources humaine, le leadership, le harcèlement en milieu sportif le secourisme et l'anti-dopage. Des enseignements distillés par d'éminents consultants et experts dont ceux de la World Aquatique le Français Maurice Bénin, le Suisse Mrs Tchanste et le Sénégalais Avelino. Sur le plan National il y a Mme Germaine Mangué présidente de l'académie Olympic, Mrs Mbemba Camara consultant et Docteur Djènè Saran Camara. Les formations se tenaient pour la plupart au siège de notre fédération et quelques fois au niveau des piscines de certains hôtel ou encore à Kassa. A précisé qu'il y a eu des formations en ligne. Toutes ces formations nous ont permis d'avoir plusieurs délégués. Un d'entre eux fait partie du comité technique Africain et mondial de Natation, Aboubacar Tonton Camara.

## ➤ **STAGE**

Il y a eu également le camp d'entraînement des moins de 18 ans financé par le World Aquatique durant ces deux dernières années.

## ➤ **ACTIVITES ANNEXES**

Nous avons rencontré certains responsables de complexes Hôtelier dans le cadre d'un partenariat gagnant gagnant. Nous formons leurs maitres-nageurs et en échange nous utilisons leur leurs piscines. En termes de Le partenariat majeur reste celui avec la protection civile avec laquelle nous avons eu quelques rencontres dans ce cadre. C'est dans ce sens que nous sollicitons l'appuis du Ministère de la sécurité.

Après quelques échanges un partenariat est en vue avec l'institut nationale des sports et avec d'autres entités.

#### ➤ CE QUI N'A PAS MARCHÉ

Le plus grand bémol reste le manque d'infrastructures avec la seule piscine semi olympique qu'est le Marocana qui est dans un état désolant.

Il y a également la piscine de Fria qui ne demande que quelques retouches. Au-delà de cela il y a le manque d'implication et d'investissement de l'état même si le ministère des Sports apporte son aide par endroits.

La plus grande déception reste l'organisation des championnats d'Afrique junior de la zone 2 qui a été avorté à la dernière par manque d'accompagnement. Une compétition qui devait réunir plus d'une vingtaine de pays qui avaient déjà donné leur accord pour venir en terre guinéenne.

#### ➤ LES PERSPECTIVES

Réhabilitation de la piscine semi olympique de Marocana et celui de Fria. Apporté un peu plus financement dans l'organisation des différentes compétitions. Accroître les stages de formations pour les athlètes et administrateurs.

Relancé auprès de l'état avec l'appuis du ministère des sports :

- l'organisation des championnats Nationaux de natation en eau libre, les championnats nationaux de natation en bassin et l'initiation water-polo Beach chez les jeunes.

- l'organisation des séries de formations :

Camps d'entraînement pour les juniors dans le petit bassin, mise à niveau des entraîneurs et arbitres de différent niveau, orientation des athlètes reconvertis en entraîneurs et arbitres.

- Organisation des championnats nationaux de natation, interscolaire et open water

- Formation sur la bonne gouvernance, l'anti-dopage et les violences basées sur le genre

L'organisation des championnats d'Afrique junior de la Zone II, Coupe d'Afrique de Natation et water-polo Beach Junior

Scellé un partenariat avec les deux ministères de l'éducation en vue d'institutionnaliser la natation au niveau des Collèges, lycée et Université. Ensuite inséré la natation comme discipline sportive au niveau des jeux Universitaires de Guinée.

Scellé aussi un partenariat avec le ministère du Tourisme et de l'hôtellerie. Ce partenariat a pour but de promouvoir la construction de piscine semi olympique au sein de certains complexes hôteliers du pays. Cela devrait être des cadres de compétitions, de formation de maître-nageur et d'employabilité.

Attiré le maximum de nageurs guinéen qui sont à l'extérieur et qui souhaitent porter le maillot du syli de Guinée.

Créer une commission de réflexions afin de mieux vulgariser la natation et particulièrement la natation en eau libre.

### III CONCLUSION

La natation reste l'une des disciplines les plus complètes dans l'épanouissement de l'être humain tant sur le plan sanitaire qu'humain. Car savoir nager c'est préserver sa santé et pouvoir sauver des vies humaines comme animale. Pour un pays entouré d'eau peu de guinéen savent nager et pourtant aiment fréquenter les plages. Plusieurs drames s'y sont déroulés et pourtant notre fédération pouvait jouer un rôle important. Mais cela peut être corrigé si l'accompagnement étatique est conséquent voilà notre combat futur pour la natation guinéenne, qu'au minimum 50 pourcent de la jeunesse puisse nager et sauver son prochain. D'où notre slogan (SAVOIR NAGER C'EST SAUVER DES VIES).

## QUELQUES IMAGES DES ACTIVITES



**Camp d'entraînement**

## Science de formation des entraîneurs



## Compétition interscolaire







Fédération Aquatique de Guinée  
E-mail: [feguinas224@gmail.com](mailto:feguinas224@gmail.com)  
Site web: <http://www.fedaquaguinee.com>



E-mail: [feguinas224@gmail.com](mailto:feguinas224@gmail.com)  
Site web: <http://www.fedaquaguinee.com>



E-mail: [feguinas224@gmail.com](mailto:feguinas224@gmail.com)  
Site web: <http://www.fedaquaguinee.com>



Fédération Aquatique de Guinée  
E-mail: [feguinas224@gmail.com](mailto:feguinas224@gmail.com)  
Site web: <http://www.fedaquaguinee.com>



Fédération Aquatique de Guinée  
E-mail: [feguinas224@gmail.com](mailto:feguinas224@gmail.com)  
Site web: <http://www.fedaquaguinee.com>